
Les sept athlètes ont reçu, de 
Nathalie Rochon, mairesse de 
Piedmont, ainsi que des membres du 
Conseil municipal une bourse totali-
sant 2 000 $ distribuée entre les 
athlètes. Il a été précisé qu’il n’y a 
quelques centaines de dollars de dif-
férence entre chacun d’eux.  

Le dépôt des candidatures des 
athlètes âgés entre 12 et 25 ans tou-
chant la Politique de soutien à 
l’Excellence pour la jeunesse pied-
montaise, se termine toujours le der-
nier vendredi de septembre, permet-
tant ainsi de remettre les bourses à la 
séance du Conseil municipal de 
novembre. 

Daniel Houde, conseiller munici-
pal et responsable du Plein-Air fait 
aussi partie du comité Loisirs avec la 
mairesse. Cette année, en raison de la 
COVID et, de par l’annulation des 
compétitions, tous les dossiers ont 
été acceptés.  

Une Politique pour les jeunes 
Cathy Desrochers, directrice du ser-
vice des Loisirs de Piedmont, 
explique : « La Politique a été créée en 
2012. Sa mission est de reconnaître 
la participation de jeunes citoyens de 
Piedmont à différentes disciplines 
reconnues sur les scènes régionale et 
nationale.  Nous avons remis environ 
10 000 $ depuis sa création. Le 
Conseil municipal fixe annuellement 
le montant total de ce programme 
lors de la séance des budgets». 

Selon la directrice des Loisirs, les 
années se suivent, mais ne se ressem-
blent pas. Ainsi donc, en certains 
temps, il y a peu de candidatures et 
en d’autres, la demande est impor-
tante. Pour cette année, sept candi-
datures semblent être un record.  

Les athlètes et leur performance 
« C’est un hasard que, cette année, 
ces athlètes performent tous dans des 
sports de glisse. Au cours des années, 
nous avons eu des athlètes de toutes 

disciplines confondues », de confir-
mer Cathy Desrochers.  

Avant tout, il nous a été souligné 
que tous ces jeunes athlètes ont mal-
gré la pandémie, poursuivi leur 
entraînement de différentes façons 
espérant ainsi se classifier dans leur 
catégorie respective. Ces athlètes 
sont : 
• Jacob Legault est un athlète en 

snow-board slopestyle âgé de 17 
ans. Il a été sélectionné, à la fin de 
l’année, sur l’équipe nationale ce 
qui lui donnera l’occasion de par-
ticiper à des camps d’entraine-
ment avec l’Équipe nationale en 
Suisse, au Yukon et au Colorado.  

• Laurence Desrosiers est une 
athlète en ski alpin, âgé de 17 ans. 
Pour la saison 2021-2022, elle a 
été sélectionnée au sein de 
l’Équipe Élite de la division lau-
rentienne de ski (EDLS) dans la 
catégorie Fédération internatio-
nale de ski (FIS).  

• Alexandre Cormier, un athlète de 
haut niveau en ski de fond, est âgé 
de 16 ans. Il espère être sélectionné 
sur l’équipe Québec en participant 
à trois compétitions en décembre, 
aux sélections pour les Mondiaux 
juniors à Canmore en Alberta, en 

janvier; et au Championnat cana-
dien en mars à Whistler en 
Colombie-Britannique.  

• Jérémy Sauvageau est âgé de 15 
ans. Sa passion, le ski acrobatique. 
Il pratique deux disciplines : les 
bosses et le saut à ski « aerials ». Il 
s’est entraîné tout l’été avec les 
équipes provinciale et nationale 
aux rampes d’eau du relais au lac 
Beauport. Il participera, notam-
ment, aux compétitions à Park 
City au Utah.  

• Philippe Savard performe en ski 
alpin. Âgé de 14 ans, il est dans le 
programme pour élève-athlètes de 
haut niveau à l’Académie 
Lafontaine. Depuis deux ans, il 
fait partie de l’équipe Élite de la 
division laurentienne de ski. Étant 
dans la catégorie U-16, il souhaite 
participer aux Cham-pionnats 

provinciaux, et, par la suite, à des 
compétitions nationales et même 
internationales.  

• Charles Savard, âgé de 12 ans, est 
tout comme son frère dans le pro-
gramme de haut niveau à 
l’Académie Lafontaine. Grand 
sportif, il se consacre, maintenant, 
au ski alpin. Il a été sélectionné par 
l’équipe Élite de la division lauren-
tienne de ski (EDLS).  

• Arielle Desrosiers, âgée de 12 ans, 
suit les traces de sa grande sœur en 
ski alpin. Elle a participé à son pre-
mier camp d’entraînement à 
Panorama dans l’Ouest canadien. 
Pour la saison 2021-2022, elle a 
été sélectionnée au sein de 
l’Équipe de la division lauren-
tienne de ski (EDLS) dans la caté-
gorie U-14. 

Soirée de remise des bourses d’excellence 

Des athlètes de Piedmont honorés
Jacinthe Laliberté jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca 

Lors de la séance du Conseil municipal du 15 novembre 
dernier, sept athlètes piedmontais ont reçu une bourse 
d’Excellence soulignant leur brillant parcours sportif. La 
participation à des évènements sportifs de haut niveau est 
un des critères de sélection.

Athlètes présents sur la photo : 2e et 3e à partir de la gauche, Alexandre Cormier et 
Jérémy Sauvageau. Les autres athlètes n’ont pu assister à la remise des bourses et 
étaient représentés par un parent.
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Préfecture de la MRC des Pays-d’en-Haut 

Un deuxième mandat pour André Genest

PIEDMONT

Dans les annales politiques, il est 
mentionné que la MRC des Pays-
d’en-Haut fut la première à élire 
son préfet par suffrage universel 
contrairement à d’autres MRC des 
Laurentides où le préfet est élu par 
ses pairs. Cette particularité de 
« voter par suffrage universel », se 
traduit par un vote de confiance de 
la part des citoyens ce qui est très 
significatif pour André Genest. 

Monsieur Genest avoue qu’il n’a 
pas pu faire une campagne aussi 
soutenue que lors de son premier 
mandat. « Ce ne fut pas un choix. 
Une situation familiale d’impor-
tance m’obligea à prendre cette 
décision ».  

Malgré une présence moindre 
sur le terrain, pendant la cam-
pagne électorale, une stratégie bien 
sentie de sa part a, selon lui, permis 
d’être mis en valeur : « La produc-
tion d’une publicité réalisée dans 
les deux langues sous le thème 
Écoute-Action-Vision-Enga-
gement a pu influencer les résul-
tats. Les gens aiment être interpel-

lés dans leur langue maternelle, ils 
se sentent considérés ». 

Selon lui, monsieur Nadon a fait 
une très belle campagne électorale. 
Il tient d’ailleurs à le féliciter pour 
sa persévérance et son travail. Un 
écart de seulement 900 voix entre 
les deux candidats a, finalement, 
mené André Genest à la victoire. 

La politique 
imprégnée dans la peau 
André Genest est natif de 
Wentworth-Nord. D’ailleurs, il y 
réside toujours. Son parcours poli-
tique de 33 ans en ferait rougir 
plus d’un. Conseiller municipal 
lors d’une élection partielle en 
1990, il se présenta à la mairie de 
Wentworth-Nord en 1992.  

Il occupa le poste de maire pen-
dant près de 25 ans et de préfet 
suppléant durant 15 ans soit de 
2001 à 2016, année à laquelle il 
assura l’intérim à la préfecture de la 
MRC des Pays-d’en-Haut avant 
d’être élu préfet en 2017. 

Réélu pour un deuxième man-
dat, M. Genest est le seul préfet 

qui occupe ce poste à temps plein 
contrairement à certains maires de 
MRC voisines qui s’occupent de 
leur Municipalité et d’une MRC 
de façon concomitante.  

Ses nouveaux défis : 
la main-d’œuvre et le logement 
Lors de son premier mandat, 
André Genest a démontré sa capa-
cité à mener ses dossiers à terme. 
Relevant le défi d’un second man-
dat, il connaît très bien les enjeux 
de la région et de chacune de ses 
Municipalités. D’ailleurs, il espé-
rait grandement être réélu pour 
mener à terme, notamment son 
dossier du Centre sportif.  

« Le projet dont je suis le plus 
fier, c’est d’avoir, avec le Conseil 
des maires, fait aboutir le dossier 
du Centre sportif. Je voulais un 
projet rassembleur. On est sur la 
bonne voie. Nous avons fixé l’ou-
verture en 2022, » précise le préfet. 

Selon lui, le Centre sportif amè-
nera de la main-d’œuvre dans les 
Pays-d’en-Haut. La création d’em-
plois et l’accessibilité à des loge-
ments à prix abordables sont aussi 
des enjeux majeurs pour la région. 
Qui dit emploi dit inévitablement 
logement.   

Les ainés sont aussi touchés par 
la problématique du logement. 
Ceux-ci désirent rester dans la 

région, laquelle, pour certains les a 
vus naître. 

« La MRC des Laurentides est 
une des pires MRC à faire face à la 
crise du logement, mais la MRC 
des Pays-d’en-Haut est la pire de la 
région des Laurentides », avoue le 
préfet qui se dit prêt à relever les 
manches pour contrer cette pro-
blématique. 

Le programme de Supplément 
au loyer (PSL) semble, pour lui, 
une avenue intéressante. Certains 
maires travaillent déjà avec les 
organismes tributaires du dossier.  

Et pour l’environnement, 
ce sont les sentiers 
et l’accès aux lacs 
Grand sportif, monsieur Genest 
marche, pas moins, de 4 km tous 
les matins. De là, son intérêt pour 
les sentiers et la nature : « La MRC 
des Pays-d’en-Haut est un terri-
toire où on retrouve une multitude 
de sentiers et d’espaces récréatifs. ». 
Pérenniser les sentiers, les conser-
ver et assurer un accès sécuritaire 
soutiendra l’économie récréotou-
ristique.  

Agrandir le réseau de sentiers 
pour répondre à la demande de 
plus en plus forte des adeptes de la 
nature est, par ailleurs, un dossier 
qu’il travaillera conjointement 

avec la Société de plein air des 
Pays-d’en-Haut (SOPAIR). 

Monsieur Genest aimerait maxi-
miser l’accès à l’eau au plus grand 
nombre de lacs possibles, pour le 
bénéfice du plus grand nombre de 
citoyens et d’usagers. « Il ne faut 
pas oublier nos lacs, ils doivent être 
protégés, il en va de nos ressources 
touristique et économique, il faut 
se pencher sur les différents dan-
gers qui menacent nos plans 
d’eau. » 

Fier d’être, encore, au service de 
la population, il se dit bien entouré 
par la nouvelle équipe de maires. 
Certains sont nouveaux, mais leur 
dynamisme n’est plus à prouver. 
Par leur intermédiaire, il entend 
répondre aux préoccupations des 
citoyens au cours des quatre pro-
chaines années.

Jacinthe Laliberté jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca 

Lors des élections municipales du 7 novembre, André 
Genest a été réélu, pour un deuxième mandat consécu-
tif, à la préfecture de la MRC des Pays-d’en-Haut. De 
plus, il dirigera, pour la première fois, un Conseil des 
maires paritaire, c’est-à-dire composé de cinq mairesses 
et de cinq maires.

André Genest réélu préfet de la 
MRC des Pays-d’en-Haut


